

---

Ich habe mir vorgenommen, liebe Kinder, die ganze Erde mit euch zu durchreisen und euch mit den vornehmsten Bewohnern derselben bekannt zu machen. Europäer und Asiaten, Afrikaner und Amerikaner, Neuholländer und Sandwichs-Inulaner, sollen von uns besucht werden, daß wir sehen, wie glücklich oder wie unglücklich sie in Verhältniß zu einander sind. Ihr werdet euch dann selbst die Frage vorlegen: Würde ich mit diesem oder jenem Volke tauschen? würde mein Loos beneidenswerther seyn, wenn ich in Guinea oder unter den Hottentoten, oder auf einer Südseeinsel